

# El Correo de Gerona

Diario de la tarde de avisos y noticias

SUSCRIPCIONES.

Gerona al mes. 1.50 pts.  
Por el trimestre. 4.50  
Por el semestre. 8.50  
Por el año. 16.50

FAGO  
ADELANTADO

REDACCION Y ADMINISTRACION

Calle de Albareda, 13-20

DIRECCION TELEGRAFICA: CORREO, GERONA

NO SE DEVUELVEN  
LOS ORIGINALES

ANUNCIOS, REMITIDOS Y ESQUELAS

PRECIOS CONVENCIONALES  
Número suelto. 1.50  
Por el trimestre. 4.50  
Por el semestre. 8.50  
Paquetes de 25 números. 125

ANO III

—GERONA.— LUNES 4 DE FEBRERO DE 1895

NUM 645

## La modistilla

La de mi cuento era una mujer antes baja que alta, delgada, nerviosa, de cabellos negros, tez morena y unas pestañas de ébano, en torno de las cuales flotaba algo siniestro.



Trabajaba en un taller de modista.

A las siete ya se había levantado y hecho al espejo el más gracioso rodete que pudo sonar mujer andaluza. Despediase entonces de su madre, único ser que le quedaba en el mundo, y atravesando calles y plazas llegaba al taller, donde, si no era siempre la primera en entrar, rara vez era la segunda. Al revés de sus demás compañeras, casi nunca tomaba parte en las bromas de las oficiales. Era de suyo retraída, y nunca lo fué tanto que destacara su figura de aquel cuadro alegre, expansivo; bien se notaba que su centro verdadero era el aislamiento y su cualidad más predominante la honestidad, «rara avis» en el gremio de modistas.

Entre aquella insoponible barandada de ruido de máquinas, risas locas y voces joviales del taller, veíase siempre a Teresa con los ojos fijos en el espunte, atenta sólo a su trabajo,



dejando brillar en torno de sí a manera de una aureola de respeto, que nadie se atrevía a romper. Cuando las oficiales velaban, a causa de excesivas tareas, era de ver a la joven embobada en su costura, con el semblante envuelto en aquella sombra sin fin de sus pestañas, heridas verticalmente por la luz.

Pero, con estos atractivos, parecía Teresa de persona que la amara. Un joven de esos que, buscando entretenimiento a sus ocios, se dignan descender al ramo de modistas, la perseguía continuamente, y más de una vez le había dirigido, al pasar, algún requiebro, que ella jamás oyó si bien aceleraba al paso, temerosa de ser seguida por su amante. Pero el tenorio no cejaba tan fácilmente en sus propósitos. Un día y otro la aguardaba a la salida de la tienda, y acercándose a su lado, trataba de hablarle. Ella como siempre, apresuraba el paso, sin prestar oído a sus palabras, entre las cuales había creído escuchar en más de una ocasión alguna propuesta relativa a bienes de fortuna, pero no muy favorable al decoro.



Fernando, que este era el nombre del amante, no era un joven que mereciese el desprecio de Teresa, en cuanto a lo físico. Era alto, delgado, de faz morena y barba afilada, maneras elegantes y una pulcritud en el vestir irreprochable, circunstancias, todas ellas, poco favorables, en la presente ocasión, al petimetre, porque bien veía Teresa que sus muestras de simpatía no irían encaminadas al más honroso fin. Por lo demás, dicho sea en verdad, el joven no disgustaba a Teresa, que por intuición amaba lo distinguido y noble.

El jornal que esta tenía en el taller, era escaso. Apenas si de una manera incomprensible podían salir adelante ella y su madre, sometiéndose a toda clase de privaciones. Además de esto, llegó un día en que disminuyó el trabajo en la tienda, y a Teresa le fué rebajado el sueldo.

¿Qué día de disgusto para ella! Al principio trató de ocultar la verdad a su madre, pero luego tuvo que declararle su situación, so pena de que hubiera creído que gastaba su escaso jornal en cosas fútiles, olvidando sus deberes.

La noticia fué recibida por la madre en medio del mayor silencio. Dentro su corazón retorcieron las fibras más íntimas, pero nada dijo a su hija, por no entristecer más su ánimo. La ruina era cierta.

¿Qué hacer? En tal situación, Teresa se acordó involuntariamente, y por una ley fatal de la naturaleza, de aquella propuesta, no bien oída, de su amante, en la cual iba envuelta algo favorable a su posición.

Empezaron sus pensamientos a moverse, en ronda siniestra dentro de su cerebro. Como tropel de mariposas, todavía adiantes, querían escapar volando a sitios no del todo puros; pero al intentar salir de aquella cabeza excitada, chocaban unos tras otros contra el poder, bien como el pájaro contra el cristal.

La madre de Teresa tenía un padecimiento. Era del corazón. Cuando algún lance de la vida le maltrataba, poníase a la muerte, y sólo a fuerza de cuidados conseguía un relativo bienestar.

Esta vez cayó en el lecho con más violencia que nunca. La situación de Teresa tomaba aspecto terrible.

En otros talleres, donde la joven trató de buscar trabajo, no lo encontró. Insistió; nada. Era una época malísima!

¿Qué hacer? Su madre agravábase por momentos, y en tan triste situación, nada tenía de que echar mano para contrarrestar el peligro.

Sus escasos míseros habían sido empeñados; sus ropas, lo mismo; sólo quedaban en su casa una enferma que se moría, una silla con la que la joven se sentaba para ver extinguirse, poco a poco, la vida de su madre; y un jergón sin sábanas, en un ángulo, donde Teresa, en la flor de su vida, soñaba con la miseria, en vez de soñar con cielos de oro y horizontes espléndidos.

Un día por la mañana, su madre se moría.

La joven veía el oleaje de la muerte llegar hasta sus pies y dejarlos bañados en espuma de sangre. Sintió la fuerza del vértigo en la cabeza; brotaron setos de mañana y desponsas, a ir al taller. Sus cabellos iban en desorden, y lo extraviado de sus ojos indicaba la agitación de su alma. Llegó a la tienda. La noticia primera que recibió fué la de que no había trabajado.

La ola de lo desconocido rodó sobre el organigmo de Teresa. En aquel momento quedó sin acción, mirando de un lado para otro, como quien busca un sitio donde apoyarse. Se amante la esperaba. Salíó la joven, y el Tenorio se puso a su lado. Por la primera vez en su vida, volvió la cara. Teresa hacía aquel hombre.

El diálogo fué rápido y expresivo. El joven acompañaría a Teresa a su casa.

Marchaban. El río de gente los envolvía en sus pliegues a medida que avanzaban, deteniéndolos en este sitio, parándolos en aquel escollo, dividiéndolos por medio de una isla de personas y uniéndolos nuevamente, yéndolo a semejanza de dos hojas que se encuentran en un río, y aunque hijas de dos ramas distintas, hacen juntas su viaje hacia el mar.

Un océano era el que llevaba Teresa en su pecho, cuyas olas establecían rompientes en su cerebro.

Llegaron. La anciana estaba en laagonía. Una agitada respiración movía su pecho. Su vida se agotaba. Al ver llegar a su hija quiso hablar: sin poder conseguirlo. Teresa se acer-



co a su madre llena de espanto, y buscó su alma a través de la materia, para retenerla en aquel cuerpo casi exánime. El seno de Teresa que había quedado medio descubierto, temblaba en agitación soberbia, como si un oleaje roncador rodara bajo su carne. Estaba esbantosa, mente humana y hermosa.

Fernando no se movió. Su primera impresión fué de espanto; después, sobrecogido, le hundió la vista a aquel naufragio imponente. Dignóse la vista a la habitación. Allí, un muchacho en ningún lado. ¿Qué casa era aquella? Y él, ¿qué intentaba? No dio respuesta. El estertor de la anciana le sacó de aquel estado, y corrió a la cama del lecho. Teresa seguía con los ojos fijos en el semblante de su madre.

Este tomó el tono amarillento de la cera; fué apagándose poco a poco, y cuando restaba un solo hilo de vida a la enferma, fijó los ojos en su hija y le dijo con voz paracida al ruido de una hoja seca sobre una tumba:

—¡Adiós, adiós!  
Teresa clavó entonces en Fernando una mirada inóvil, que tenía algo como de petrificada; púsose en fiera actitud delante del cadáver de su madre, cual si defendiese algo, y con voz completamente firme, exclamó:

—¡Ma no es necesario! Puede usted marcharse!



Teresa cose nuevamente en el taller. Ahora inclina más la cabeza sobre la costura, y el dolor ha puesto dos lirios en sus ojos.

Salvador Rueda

## Crónica

Hé aquí el articulado del proyecto de ley presentado al Congreso de los diputados, para el derribo de nuestras murallas.

Primero. Se autoriza al ministro de la Guerra, para entregar al ayuntamiento de Gerona la parte de muralla comprendida entre los baluartes de San Francisco de Paula y de Figuerola.

Segundo. El ayuntamiento procederá a la demolición de la expresada muralla, de acuerdo con el delegado del ramo de Guerra que, al efecto, se nombre, en proporción de la importancia que tengan las obras del fuerte de San Julian de Ramis.

Tercero. De los terrenos procedentes de la demolición de la muralla referida, sus fosos y terrenos anexos, se cederán gratuitamente al ayuntamiento de Gerona los necesarios a plazas, calles y vías de comunicación, el resto, se vendrá en pública subasta ingresando su importe en el tesoro público, con destino a las fortificaciones de Gerona, después de remte, rada la mencionada corporación de los gastos que le origine la demolición de la muralla y de los fondos que adelantare, de convenirle, para adelantar las obras del fuerte citado.

Cuarto. El ministro de la Guerra dará las órdenes correspondientes para el cumplimiento de esta ley.

Ayer mañana verificóse el sepelio del cadáver del que en vida fué muy amigo nuestro don Sixto Viñas, decano de los cárteros de esta ciudad.

La concurrencia a tan triste acto fué numerosísima, como prueba de las muchas simpatías que el finado había sabido conquistarse. Reciba su afligida esposa e hijos nuestro más sentido pésame.

El sábado por la noche celebró en la platea de nuestro teatro Principal el segundo baile de máscaras la sociedad «Las Odaliscas».

Una hora antes de dar principio al mismo, hallábase el salón lleno de bot, en bote, teniendo muchísimos socios que quedarse en los pasillos, tanta era la concurrencia.

Contra la costumbre de años anteriores, concurren un buen número de máscaras con elegantes y caprichosos disfraces. Llamó la atención una comparsa de japonesas.

La orquesta bajo la inteligente dirección del conocido artista Leonardo Arolas, interpretó el programa a las mil maravillas, dán-



con ambos conversó Brisha tan sosegadamente, lamentando el hecho, pero sin encono ni resentimiento de ninguna clase.

### Consejo

Terminada la sesión del Congreso, los ministros se reunieron en Consejo. Los ministros de Gracia y Justicia y de la Guerra examinaron los Códigos penales, civil y militar, y el atentado realizado por el general Fuentes no estaba comprendido por completo en ninguna de las disposiciones de aquellas leyes, por haber sido el hecho realizado por un militar y fuera de los actos del servicio.

Se encontró un artículo en el Código penal militar que puede ser aplicable a este delito, señalando como pena la de reclusión temporal ó muerte.

Se aplicará el procedimiento ordinario, pues no cabe el sumarísimo por no haberse cometido la agresión en campaña ni en acto del servicio militar.

Los ministros convinieron, por las referencias que del general Fuentes les dió el ministro de la Guerra, que se trataba de un loco, extremo que depurarán los tribunales.

La causa, aun tratándose de un caso de flagrante delito, tardará en sustanciarse tres ó cuatro días.

Se acordó recomendar al juez militar la mayor actividad en la formación de la sumaria.

### Lo de ayer

Durante todo el día el juzgado militar permaneció en las prisiones militares, tomando declaraciones.

El Sr. Fuentes se halla, al parecer, tranquilo.

Por la tarde fué reconocido por el coronel de Sanidad Militar, y después de largo examen se dirigió con el juez instructor, general Linares, á la Capitanía general, celebrando detenida conferencia con el Bermúdez Reina.

Anoche se decía que había manifestado que el Sr. Fuentes tenía perturbadas sus facultades mentales.

También el juzgado civil comenzó ayer á instruir el oportuno proceso, habiendo llamado á declarar á las personas que presenciaron el hecho.

La embajada no salió del hotel de Rusia en todo el día de ayer.

Por la noche, á las nueve y media, fué á casa del Sr. Greizard, quien obsequió á Brisha y su séquito con un té; allí estuvieron hasta las doce menos cuarto, hora en que se dirigieron á casa de la marquesa de Squilache, donde se celebraba un baile, al que fueron invitados por la duquesa de la casa.

La embajada regresó á la fonda cerca de las dos de la madrugada.

El embajador ha manifestado que, más que por él, sentía lo ocurrido por su amo y señor, el emperador de Marruecos.

Habiéndole dicho una de las personas que con él habiaban que era un loco el que le había agredido, exclamó:

—Así lo he de creer, porque no puede menos de ser un loco el hombre joven y fuerte que embiste y maltrata á un pobre anciano como yo de más de setenta años é indefenso, y que iba al amparo y bajo la fe de un pueblo tan noble como el español.

## CORTES

### SENADO

SESIÓN DEL DÍA 1.º DE FEBRERO DE 1895

Abierta la sesión á las tres, el señor ministro de la Gobernación lee el proyecto de ley concediendo derechos pasivos á los médicos y farmacéuticos titulares.

A partir de este momento, el Senado no hizo más que dedicarse á protestar del atentado cometido contra el embajador de Marruecos.

El general Martínez Campos inició las protestas con un discurso muy breve y muy sentido.

El Sr. Martínez Campos: Todos sabéis el ineficaz suceso de ayer al salir el embajador de Marruecos para Palacio. El hecho no tiene ejemplo en la historia. La embajada que ha venido á pedir benevolencia al gobierno para cumplir el tratado de Marruecos, era digna de la mayor consideración.

El autor es un loco. Lo he tenido á mis órdenes. Tiene dos manías: la religiosa y la de la conquista de Marruecos, en cumplimiento del testamento de Isabel la Católica.

Los tribunales depurarán las cosas. Yo, que fui embajador de S. M. en Marruecos, recuerdo el afeto y la consideración con que fué tratado, no solo el embajador, sino el último individuo de la embajada. A todos nos adivinaban los pensamientos para atenderlos.

Yo espero que el Senado haga suyos los acuerdos que tomó ayer el Congreso, y haga constar su protesta contra el atentado. (Bien, muy bien).

El señor presidente: Celebro desde el fondo de mi alma que el general Martínez Campos haya dado ocasión de proponer al Senado que exprese su sentimiento de profunda indignación con que ha sabido la agresión de que ha sido objeto el embajador de Marruecos. Por fortuna, para la hidalguía del pueblo español, no se registran en la historia hechos semejantes.

Los señores ministros de la Guerra, duque de Tetuán, Becerra y Fernando González se asociaron á estas manifestaciones y el Senado acuerda por unanimidad que conste en el acta el sentimiento de viva indignación que le ha causado la agresión al embajador de Marruecos.

### ORDEN DEL DÍA

Se aprueba sin debate el proyecto de ley relativo al ferrocarril de Buitrago á Burgos y el de la carretera del Crucero del Burgo á Gira.

Se votan definitivamente el proyecto de ley del ferrocarril de Burgos á Bercedo, y varios de carreteras.

Se levanta la sesión á las cuatro y cuarto.

## CONGRESO

SESIÓN DEL DÍA 1.º DE FEBRERO DE 1895

Después de llamar al señor conde de Xiqueña la atención del Congreso sobre frases pronunciadas en el Senado respecto á la inmunidad parlamentaria, el señor ministro de Hacienda dió lectura de los presupuestos generales del Estado.

El Sr. Cañellas apoya su proposición sobre trigos.

El señor ministro de Hacienda rechazó la proposición por entender que no era la opinión de la Cámara obligar al Gobierno á faltar á la ley.

Dentro de unas horas, añadió, acaso dentro de unos minutos, e té sobre la Mesa el dictamen de la comisión, que puede discutirse con urgencia. El gobierno acepta hasta una sesión permanente para resolver este asunto.

El Sr. Cañellas: Estoy conforme con la promesa del señor ministro de Hacienda.

El señor conde de la Corzana: Yo no, porque no tengo confianza en las promesas del gobierno.

El señor conde de Retamoso: ¿Pero si va á presentar esta tarde el dictamen?

El señor conde de la Corzana: Sí; pero vienen unas vacaciones de cuarenta y ocho horas.

El Sr. Cañellas: Es que en redactar el decreto que pedimos no se hubiera tardado menos. Después de todo, entre las palabras del señor Puigerver y las pronunciadas ahora por el señor Canalejas, hay una distancia inmensa.

El señor conde de la Corzana: Hoy prevalece la opinión del Sr. Canalejas; mañana prevalecerá la del Sr. Puigerver.

El Sr. Cañellas: Pero, en fin, los protectionistas, si el Gobierno cumple su promesa, estaremos de enhorabuena. Yo, confiado en ello, retiré la proposición.

Y se levanta la sesión.

## Balance del Banco

El activo: El oro permanece estacionado, y la plata baja en poco más de tres millones.

Las variaciones del activo en el extranjero son de poca importancia en su conjunto.

Los descuentos aumentan en cerca de cuatro millones.

Baja en el activo la cuenta corriente con el Tesoro de 23 á 18 millones.

Veamos el pasivo: Los billetes en circulación aumentan en más de seis millones de pesetas. Tienen una baja importante las cuentas corrientes: de 305 á 208 millones. Las reservas de contribuciones aumentan cerca de tres millones de pesetas. Y el Tesoro para pago de la Deuda disminuye de 12,3 á 10,6 millones.

## Extranjero

### Francia

Previsión

El Gobierno francés ha ordenado la adopción de algunas precauciones, en previsión de que ocurra cualquier desorden el domingo, con motivo del entierro del mariscal Canrobert.

### China y Japón

Dos mil muertos

El *Heraldo* publicó anoche el siguiente telegrama:

La *Linea* 1.º (3 tarde) —(Urgente)—Acabo de llegar de Gibraltar, en donde se ha recibido un telegrama, fechado en Londres á la una de la tarde de hoy, participando que los japoneses se han apoderado de la importante plaza de Wei Hai Wei, después de haber librado un terrible combate, en el cual murieron 2.000 chinos. —El corresponsal.

### Africa inglesa

Saqueo

De origen privado se ha recibido en Liverpool un despacho anunciando que la ciudad de Akassa, actual residencia del Gobierno de la compañía real del Níger, fué atacada y saqueada por los indígenas.

El comercio está completamente paralizado.

## RUIZ ZORRILLA

La agencia Mencheta ha recibido el siguiente alarmante telegrama:

Paris 1.º (4,11 tarde).—Me consta que hay interés en ocultar la gravedad en que se encuentra el Sr. Zorrilla.

Me aseguran que se ha determinado la obstrucción de la arteria aorta.

El *Pais* recibió también ayer el siguiente: Paris 1 Febrero (11,49 m).—El boletín del doctor Batances, de hoy, dice así: El enfermo está débil, pero no en peor estado.

En el ministerio de Estado se recibieron noticias de París diciendo que se habla acentuado la gravedad del Sr. Ruiz Zorrilla.

## EL TEMPORAL

Según los datos del Observatorio Astronómico, la temperatura descendió ayer mañana en Madrid á 10.º bajo cero.

Fué la mínima del día. La máxima fué solo de 3.5 sobre cero.

Soplaron todo el día vientos E. y NE. y algún rato E.

La temperatura mínima junto á la tierra laborable fué de 12.6 bajo cero.

Hoy ha estado nevando durante todo el día.

En Burgos el termómetro llegó á señalar ayer 16.º bajo cero.

No hay telegramas de Soria, la rival de Burgos en eso del frío.

Ayer nevó en Burgos, Teruel y Avila.

Desde ayer el tren correo de Santander llega á Madrid á la hora reglamentaria, quitada la nieve que había sobre la vía por la parte de Reino a.

No así sucede con el tren de Asturias, pues es tal la cantidad de nieve y han sido tantos los desprendimientos de tierra que han ocurrido en el puerto de Pajares, que tardará bastantes días en arreglarse la línea.

## ¿QUÉ SERÁ?

Anoche á última hora circuló una noticia alarmante.

Declase y parece que la noticia se confirma, que en el comedor del hotel de Rusia, donde se hospeda la embajada marroquí, habían sido presos y conducidos á las prisiones militares, dos oficiales del batallón cazadores de Arapiles, los Sres. D. Miguel Cuadrado Griñán y D. José Díaz y Gómez Mira.

Se dan muchas versiones del motivo de la prisión.

La oficial ú oficiosa es la siguiente: Los dos oficiales entraron en el comedor del hotel de Rusia y tomaron asiento frente á una de las mesas, manifestando al camarero que esperaban á unos amigos para cenar.

Al poco rato comenzaron á dar muestras de gran impaciencia en términos tan expresivos como vivos por la tardanza de los amigos.

Un camarero se acercó para recomendarles que no alborotasen.

Esto exasperó á los alegres oficiales; intervino la policía, que condujo á los alborotadores á la delegación del distrito á disposición del gobernador, el cual dispuso que fuesen entregados á la autoridad militar, ingresando en las prisiones militares.

## Noticias

### Billetes falsos

Han sido presentados en la sucursal del Banco de España en Salamanca seis billetes falsos de 100 pesetas, con el busto de Goya, de cuya emisión no se tenía noticia que hubiera falsificación alguna.

### Por hambre

En el piso cuarto de la casa núm. 24 de la calle del Olivar, habitaba desde hace tiempo Gabriel Fernández Alberto, de cuarenta y seis años, casado y con seis hijos.

Su oficio era carpintero y prestaba servicio en el Ayuntamiento; pero en aquella casa se amortizó por economías su modesta plaza, y desde entonces hallábase sin trabajo, sin lograr encontrarlo por más esfuerzos que hacía.

El hambre y la miseria ensañóse con la desventurada familia de Gabriel Fernández, que sufrió lo que fácilmente se comprendería al ver su desdichada situación.

Ayer mañana, desesperado, no pudiendo resistir más, Gabriel se arrojó desde la ventana al patio de la casa, quedando muerto en el acto.

El juez, Sr. Ponce de León, se personó practicando las oportunas diligencias y ordenando la traslación del cadáver al depósito.

En la Casa de Socorro del distrito de la Inclusa fué curado de primera intención de una herida grave en la espalda, Antonio Tova Perich, de veintidós años de edad.

Según manifestó, la herida se la acababa de inferir, en la calle de la Esgriima, un sujeto desconocido, con el cual tuvo una cuestión la noche anterior.

Ha fallecido en Santander el general Velarde, de una afección reumática en el corazón.

## Ultimas notas

Por separado publicamos todos los pormenores del inaudito atentado ocurrido en el hotel de Rusia, y de que fueron parte el embajador de Marruecos y el general Fuentes.

Sólo nos resta añadir que la opinión general condena indignada el hecho y que se acentúan las manifestaciones de simpatía hácia el embajador.

La nota del día, aparte los comentarios al anterior suceso, fué la lectura y presentación de los presupuestos.

No es posible juzgar la obra económica del Sr. Canalejas y si sólo reflejar una impresión.

Todos los ministros están conformes en que nada se resuelve con los presupuestos que el Gobierno ha presentado á las Cortes y que, por consiguiente, continuará la misma angustiosa situación para todos, lo mismo para el Tesoro que para el contribuyente.

En cambio los ministeriales se encuentran muy satisfechos y hacen cuentas tan galanas como la siguiente:

El dictamen de la comisión de presupuestos, según ellos, se presentará en plazo muy breve, y para Mayo, lo más tardar, estará legalizada la situación económica y resueltos todos los problemas de Gobierno.

Y añaden, dándose tono y con un desconocimiento de la realidad verdaderamente pasmoso: Si así ocurre, por vez primera podrá el ministro de Hacienda, con un mes de tiempo, preparar para el 1.º de Julio la aplicación del presupuesto general, y discutir el Senado la ley económica en un tiempo que hace ya muchos años no podía disponer.

El ánimo de los jefes de la mayoría está bien preparado para auxiliar este labor.

Pero como no ocurrirá, ya pueden los ministeriales ir pensando en el cuento de la lechera, que es lo que aquí seguramente ha de suceder.

Según parece, existe el propósito de destinar dos ó tres sesiones del Congreso por completo al debate sobre la concesión de los ducaos para dejarla ultimada y emplear las horas de la sesión, en la parte del orden del día, á discutir la cuestión de los cereales y las reformas de Ultramar.

Un caracterizado ministerial decía anoche, que lo menos hasta Mayo no habrá para qué hablar de crisis.

Alguien ha creído que esta coincidencia de fecha entre la aprobación de presupuestos y la crisis, quiere decir que es cosa convenida que el partido conservador venga al poder para la primavera; pero contamos con que por la cuenta que le tiene al Sr. Sagasta hará que la situación económica no se legalice hasta Junio, es decir hasta el momento de salir la corte á vernear, con lo que ya habrá fusionistas en el poder hasta Octubre por lo menos.

La junta directiva del partido zorrillista estuvo reunida anoche en el Círculo de la calle de Esparteros.

Gran reserva guardaron todos los vocales acerca del asunto que los congregaba. Se limitaron á manifestar que hoy seguirán discutiendo, á cuyo efecto se reunirán á las cuatro de la tarde.

Ni hoy ni mañana habrá Consejo de ministros.

La falta de espacio nos impide publicar hoy un extracto de los presupuestos del Estado. Lo haremos mañana.

El voto particular del Sr. Rodríguez Lagunilla al dictamen de la comisión que entiende en la proposición sobre los trigos, pide un derecho de 3.50 en vez de las 2.50 pesetas á los 100 kilogramos que el dictamen establece.

## Bolsa

FONDOS PÚBLICOS	DÍA 1	DÍA 1.º
Deuda perpét. al 4 0/0 int.	72.50	72.50
Idem id. pequeños	72.85	73.30
Idem id. fin corriente	72.70	72.00
Idem id. fin próximo	60.00	60.00
Nuevas series G. y H.	73.00	60.05
Deuda perpét. al 4 0/0 ext. (1891)	81.10	81.0
Idem id. pequeños (1891)	81.90	80.80
Nuevas series G. y H. (1891)	60.00	60.00
Deuda al 4 por 0/0 amortizable	81.20	81.15
Idem id. pequeños	81.20	81.1
Billetes de Cuba (1886)	110.30	109.95
Idem 1890, núms. 1 al 405.000	99.75	109.95
Idem del Banco hipotecario	60.00	60.00
Cédulas hipot. al 5 por 0/0	99.00	99.25
Idem al 4 0/0	60.00	99.25
Acciones Banco de España	329.00	380.00
Compañía de Tabacos	179.25	179.00
METALES PRECIOSOS		
Centenes antiguos	13.00	13.00
Idem nuevos	9.00	14.00
Oro antiguo	10.00	10.00
Plata	10.00	10.00
CAMBIO		
Londres, á la vista	27.85	27.84
Idem á 8 días vista	00.00	00.00
París, á la vista	10.85	10.55
Idem á 8 días vista	00.00	00.00

### Barcelona

Interior, 72,82.  
Exterior 81,17.  
Nortes, 26,70  
Cubas 109,85  
Nuevas, 99,66.  
Orenses 0,00  
Francias, 26,80.  
Amortizable, 81,12,  
Colonial, 85,00

### París

4 por 100 exterior, 73,71.  
3 por 100 francés, 102,30.  
5 por 100 italiano, 85,80.  
4 por 100 turco, 26,17.  
3 por 100 portugués 25,06.  
Alpinos, 000.  
Ferrocarriles andaluces, 190,00  
Idem Alicante 162,50  
Idem Nortes, 115,00  
Robinson, 194,00  
Randfontein 28,70.  
Riontío, 382.

Después de la hora oficial de Bolsa, han cerrado ayer, en las cotizaciones de Bolsa, los valores siguientes:  
Exterior español 73,081  
El 3 por 100 francés, á 101,50.

### Zilbao

Exterior, 81,30  
Idem títulos pequeños, 82,  
Cupones: exterior, 1.º Octubre, 28,10,  
Idem 1.º Julio, Cubas 1886, idem 1890, todo, 28,10

París cheque, banca, 13,70  
Hipotecarias Cuba, 99,20.

### Bolsin de anoche

Fin de mes, 73,72,  
Próximo, 73,60.  
Exterior, 82,10  
Amortizable, 80,80  
Banco de España, 390,00,  
Amortizable, 81,20.  
Tabacos, 177,25  
Barcelona, 73,30.  
París 73,31.  
4 por 100 contado, 73,00



## EL SUCESO DEL JUEVES

### AGRESIÓN A UN EMBAJADOR

En todos los tonos se ha lamentado y con todas las energías se ha comentado este hecho inaudito que no puede tener otra disculpa que ser obra de un loco.

Los nobles sentimientos, ya que no la cultura de nuestro pueblo que repugna todo inhumano procedimiento rechazarían un acto semejante, que no tiene nombre, porque es la locura mayor que puede darse atacar, no ya al representante de una nación amiga, sino al extranjero que se ampara en el derecho de gentes.

Esto es cierto; pero por ningún concepto puede padecer por un hecho de esta naturaleza el buen nombre que tiene España, porque desde la Reina hasta el último han protestado, y los poderes se han apresurado a dar todo género de satisfacciones.

No por esto hemos de dejar de culpar de imprevisión a las autoridades y esta imprevisión es tanto más de sentir cuanto que nuestro embajador, a pesar de las circunstancias anormales en que se encuentra el imperio de Marruecos, no fué objeto del menor atentado, y lo mismo el general Sr. Martínez Campos, que los que le acompañaban, regresaron en alto grado complacidos de las muestras de respeto que por todas partes se les habían tributado, a pesar de haber tenido que atravesar, no las calles más céntricas y principales de la corte de España, sino extensos territorios habitados por tribus salvajes, algunas de ellas en pleno estado de insurrección; pero donde hay, por lo visto, autoridades y gobernadores que saben cumplir los sagrados deberes de la hospitalidad, y prevenir y evitar hechos tan bichornos como el que censuramos.

He aquí los hechos con todos sus pormenores, pues creemos son interesantes:

### La agresión

Vestidos el embajador y su séquito y preparados los coches y el acompañamiento, bajó Sidi Brisha la escalera del hotel de Rusia, y estaba ya en el zaguán cuando se presentó ante él un caballero grueso, de mediana estatura, con bigote y perilla y sombrero de copa alta, el cual dirigióse al embajador y le saludó en árabe. Brisha se detuvo, y el Sr. Zarco del Valle, que iba a su lado, se separó un poco, creyendo sin duda que era un amigo del enviado del sultán y que iban a hablar.

Pero cuál no sería la sorpresa de todos cuando el de la salutación, en el más puro castellano, exclamó:

—¡Tomal... para que se acuerde tu amo de Margallo y Fuentes en Melilla, y uniéndolo la acción a la palabra, le sacudió una tremenda bofetada.

El embajador, aunque embarazado por el jaique y las baudas y demás complicada indumentaria, hizo ademán de defenderse.

El caballero Sr. Pinedo desentrevinaba en tanto la espada, é iba arrojarse sobre el agresor cuando fué contenido en su primer impulso.

—Es un canalla el embajador, exclamó el atacante.

—Hasta en los campos de batalla se trata con cortesía a los parlamentarios, replicó el caballero.

El agresor fué inmediatamente detenido y conducido a la delegación del distrito, donde declaró que era el general de brigada D. Miguel de Fuentes y Sanchis, y que se acogía al fuero militar.

Por teléfono habló el gobernador con el capitán general, y éste ordenó que se hicieran cargo del reo y le condujeran a las prisiones militares de San Francisco.

Decía que estaba satisfecho, porque había cumplido con su deber.

En las prisiones militares se constituyó el fiscal militar de esta plaza y comenzó la sumaria.

### El general Fuentes

El general D. Miguel de Fuentes es un hombre de carácter independiente y vida oscura y retraída.

Hermano del general de división D. Narciso, hombre éste de grandes prestigios en el ejército y amigo muy querido del general Martínez Campos, jamás quiso aprovechar aquella influencia en provecho propio.

Impaciente porque no lograba ascender a general, en vez de acudir al procedimiento de las recomendaciones, optó por pasar con dicho empleo a la escala de reserva.

En la guerra distinguióse por bravo, y a pesar de su carácter retraído era bondadoso con sus subordinados. Pero es indudable que siempre se manifestó excesivamente nervioso y sacudido. En las discusiones mostraba apasionamiento exagerado, y el regimiento de Saboya, donde prestó servicio durante la guerra, con el empleo de capitán, llamábanle sus compañeros *El nuevo Don Quijote*.

Toda idea generosa hallaba en él campeón decidido, y su pirab, siempre por otros tiempos y otras edades, en que los que, como él de-

oía, eran más firmes y más claras las ideas de la caballerosidad y del honor.

Jamas se le vio en intimidades y confianzas con jefes ni con iguales. Se distanciaba de todos como si la soledad fuese su mejor compañera.

Hombre de palabra rebelde, tenía la virtud del silencio, y so o excitándolo mucho se conseguía hacerle hablar.

En lo que están contestes todas las noticias es en asegurar que el Sr. Fuentes se distinguió en todas ocasiones por su carácter raro, poco comunicativo y un tanto desigual.

Personas que le conocen se asombran del hecho por él realizado con el embajador marroquí, porque según afirmación de amigos suyos, aparte de las excentricidades de su carácter, es un espíritu que bien podría enjarnar en el cuerpo de un caballero del siglo XVII.

### A Palacio

El embajador y su séquito salieron del hotel de Rusia un poco después de la hora fijada, a causa de este incidente, en cuatro coches de gala de Palacio, cada uno con seis caballos, y otro, también de respeto, con dos, donde iba el personal de la embajada.

En la escalera de la plaza de la Armería aguardaban los grandes de España y la alta servidumbre de S. M.

En la plaza estaba formada toda la guardia exterior, con artillería y música, y la escolta real, aparte la sección que acompañó al embajador.

En toda la carrera y en los alrededores del Alcázar la muchedumbre era inmensa.

En la plaza de la Armería diez moros parecían del diestro a los diez caballos que ha traído de regalo la embajada.

En la escalera y los salones formaba la guardia de alabarderos.

### La noticia en Palacio

El Sr. Pineda dejó el estribo del coche del embajador, y puso su caballo a la carrera.

Llegó a Palacio cinco minutos antes que la embajada, y sin perder un instante, se dirigió a la cámara a dar cuenta del hecho a S. M. la Reina y al Gobierno que, con los grandes de España y las damas, esperaban el momento oportuno para trasladarse al salón del trono.

La noticia causó en la corte honda sensación, y muy singularmente en el ánimo de la Reina.

Por entre filas de alabarderos y oyendo acordes de marcha real ascendió penosamente Brisha hasta la sala de Guardias y al llegar al salón de Columnas mostróse decidido a no presentar sus credenciales. La grave noticia cundió pronto en el mundo oficial y los Sres. Sagasta y Groizard fueron desde la cámara en busca del embajador marroquí. Halláronle afectadísimo, casi sin palabra y frito de resolución. Intentaron por todos los medios imaginables sacarle de su pasividad y decidirle a presentarse ante S. M. en audiencia pública.

—Se hará pronta y ejemplar justicia,—exclamaron los ministros, y el embajador, sacando fuerzas de flaqueza, contestó:

—En mi país, a estas horas, se habría cortado la cabeza al agresor.

—Es un loco, es un loco—dijeron los consejeros de la Corona—y Brisha, con acento de amargura, replicó:

—En Marruecos, los locos están encerrados.

Hizo el Gobierno al embajador las mayores protestas de consideración, respeto y simpatía y según nuestros informes, ofrecióle acoger benévolutamente sus gestiones sin entrar mucho en materia, y salvando el fondo de los asuntos y en vista de tantas y tantas satisfacciones, Brisha accedió a presentar sus credenciales; pero relevándose de la lectura del discurso, porque no se hallaba para ello.

### La recepción

El salón del Trono ofrecía el brillante aspecto de las grandes solemnidades de la corte española.

El grupo moro entró en aquella hermosísima estancia, previas las reverencias de rúbrica.

Se adelantaron hacia el dosel Brisha, el embajador y el Arblú, secretario de la embajada.

A su lado fomaron puesto los intérpretes.

El Arblú leyó en árabe el discurso, que luego vertió al castellano el Sr. Saavedra.

### Los discursos

El del embajador:

«¡Alabado sea Dios!

Sea público y notorio, por medio de este acto solemne, que nuestro amo, el asistido y ayudado por Alah, nuestro dueño y señor Abd-el-Azis (que Dios prolongue sus días y que los vientos de la victoria hagan ondear constantemente sus banderas), nos ha elegido para esta misión extraordinaria, que es la primera que dirige a países extranjeros amigos, con objeto de llevar la representación de su sherifiana persona al poderoso gobierno de España, el muy amigo, excelso, respetado y distinguido, para renovar las pruebas de amistad y de sincero afecto, sólidamente arraigado entre los antepasados de nuestro amo y los de la expresada nación, a cuyo objeto nos cabe la alta honra de poner en vuestras augustas manos la presente carta sherifiana, y venimos a dar cumplimiento

cerca de vuestra corte a la alta misión que nos ha sido confiada como prueba patente e irrecusable de lo que a tan alta soberana corresponde, confiando en que vuestra excelsa majestad será mediadora cerca de S. M. el muy excelso Alfonso, facilitándonos la misión que traemos, y obtegáis de su augusta persona y de los nobles consejeros de vuestra nación que seamos acogidos con ojos de benevolencia y que nos veamos atendidos cual corresponde a la satisfacción que experimentamos con esta misión, que es la primera y especial que envía nuestro amo, a fin de que podamos regresar, con el favor de Alah, con regocijo, alegría y la fortuna de haber logrado nuestros deseos y engalanados con feliz éxito.

Pedimos a Alah Todopoderoso que os conserve, así como a vuestro augusto hijo Alfonso y a vuestra real familia, y colme de venturas y prosperidad para el bien de ambos países.

Y la paz.»

### El de la Reina

«Señor embajador: La misión que cerca de mi hijo el Rey Don Alfonso XIII os ha encomendado el emperador de Marruecos, grande y buen amigo, no solamente me es grata por los nobles sentimientos que la han inspirado, sino por ser la primera embajada con que a su soberano distingue S. M. sherifiana después de su exaltación al trono de sus mayores.

Os deseo éxito en vuestra gestiones. En mi Gobierno encontrarán los que os acompañan la buena acogida que merecen vuestra alta representación y las distinguidas cualidades de que estáis adornado, y toda aquella cooperación que para el logro de vuestras miras consientan el imperio de la justicia, la observancia de los tratados y los prestigios de la nación española.»

### Pésames

En seguida bajó S. M. las gradas del Trono, y dirigiéndose confidencialmente a Brisha, le dijo:

«Lamento con toda el alma, señor embajador, la agresión de que habéis sido objeto. El golpe lo he sentido en el corazón.»

Brisha mostróse agradecido a tan cariñosas frases, dicha con acento de verdad. La augusta dama estuvo en extremo amable y afectuosa, y el gobierno y toda la corte siguieron de corazón el noble ejemplo de S. M.

### En la saleta

Luego visitó el embajador la saleta de Gasparini, donde se hallaban expuestos los regalos que han traído de Marruecos, y que consisten en diez tapices ó alfombras morunas, babuchas y la silla de montar para S. M. el Rey.

Los caballos se hallaban en la plaza de la Armería, cubiertos con mantas de vivos colores y asidos del diestro por servidumbre mora.

### Regreso de Palacio

Al regresar la embajada al hotel de Rusia, una porción de gente se agolpó a la puerta, rodeando los coches de Palacio. Buen golpe de guardias de orden público contuvo a los curiosos, y en el momento de bajar del carruaje el embajador hubo algunos pocos y aislados silbidos. El jefe de la escolta increpó a los alborotadores, y esto bastó para dominar aquella algareda.

Durante toda la tarde una compacta fila de curiosos estaba formada frente al hotel.

En el zaguán del edificio había un fuerte retén de guardias de Seguridad para prevenir cualquier acontecimiento.

### Visitas de cortesía

A las cuatro de la tarde fué el embajador a visitar a los señores presidente del Consejo y ministro de Estado. Las entrevistas duraron unos diez minutos, y se limitaron a las usuales fórmulas de cortesía.

A la media hora devolvieron la visita al enviado del sultán los Sres. Sagasta y Groizard.

### Impresiones en la embajada

Hemos tenido ocasión de hablar con algunos altos funcionarios de la embajada, y éstos han manifestado la triste impresión que les ha producido un hecho tan inesperado; pero al mismo tiempo se muestran satisfechísimos por las deferencias que para con ellos ha tenido la Corona.

En cuanto al agresor, esperaban fuera castigado conforme a su delito, según manifestaron en Palacio.

### El agresor

El general Fuentes fué llevado a las prisiones militares en un coche, acompañado de un oficial del cuerpo de Seguridad y un vigilante. El general ingresó a las tres de la tarde en el calabozo.

Ni una sola persona siguió al vehículo, y durante toda la tarde ni un solo grupo habla acudido a las inmediaciones del cuartel de San Francisco.

El general Linares fué el encargado de instruir la sumaria por el atentado cometido contra el embajador de Marruecos.

Ampliando los antecedentes que damos sobre el general Fuentes, diremos que parece que desde hace algún tiempo su mayor obsesión era la conquista de Marruecos, país en el que había residido larga temporada, aprendiendo durante su estancia el árabe, que habla con relativa facilidad.

Todas sus actuales conversaciones se referían más ó menos directamente al tema del porvenir de España en Africa, constituyendo esto para él una verdadera monomanía.

El carácter del Sr. Fuentes parece ser bastante inclinado a la extravagancia, como lo de-

muestra el hecho de verse en una fotografía de la Carrera de San Jerónimo un retrato suyo en el que aparece vestido de paisano, pero ostentando la faja de general, cuyas borlas asoman por debajo de los faldones de la levita.

### El cuerpo diplomático

Todo el cuerpo diplomático extranjero residente en Madrid fué a dejar tarjetas en el hotel de Rusia.

### En las Cortes

Apenas abierta la sesión del Congreso, el señor Llorans pronunció un breve discurso cuya síntesis es como sigue:

Ha llegado a mis oídos una noticia que debe ser cierta, porque la he recibido igual por diferentes conductos.

Se me ha dicho que al salir del hotel de Rusia el embajador de Marruecos, se acercó un hombre que, según se dice, es un general del ejército español, y puso la mano en el rostro del representante del imperio marroquí.

Este hecho inaudito, que por sí sólo y en todas circunstancias sería grave, le es más tratándose de un militar que ha debido aprender lo que debe a su propio honor.

Ruego después al Gobierno que si el hecho es cierto, no se haga esperar el castigo, empleando un procedimiento sumarísimo.

El señor ministro de Fomento dice que el hecho es cierto, y manifiesta que, según le han dicho, el autor del atentado es un general de brigada, el cual, en el acto de agredir al embajador, fué detenido.

También—exclama—me han indicado el nombre de la persona detenida; pero como ésta aún no ha sido identificada, no he de hacerlo público mientras no tenga seguridad.

Lo que sí puedo asegurar al Sr. Llorans, es que tanto los tribunales militares como los ordinarios, pues aún no sé a los que correspondrá entender en el asunto, procederán con actividad para que el castigo no se haga esperar.

El Sr. Llorans rectifica, y dice que la embajada ha sido silbada por un grupo.

El señor ministro de Fomento: No tengo noticias de ello.

(El Sr. Cánovas del Castillo pide la palabra).

El Sr. Romero Robledo: ¿Es verdad lo de la silba?

El señor ministro de Fomento: No lo sé, pues a mí nadie me ha indicado nada en ese sentido.

El señor ministro de la Guerra confirma el suceso, lamentando que haya tenido lugar.

Dice que hechos de esta naturaleza, no son nuevos, y que los Gobiernos pueden castigarlos, pero no evitarlos; porque si esto fuera posible, ni S. M. doña Isabel II habría sido agredida en Palacio, estando rodeada de alabarderos, ni el presidente de la República francesa, Mr. Carnot, habría sido asesinado.

El autor de tan bárbaro atentado—dice el orador,—es el general de brigada, D. Miguel de Fuentes, cuyos antecedentes, como militar en campaña, son brillantísimos, habiéndose notado, desde que pasó a la escala de reserva, que padecía grandes excitaciones nerviosas y monomanía religiosa.

Conste que no digo esto con ánimo de disculpar al agresor, ni para influir lo más mínimo en la opinión del tribunal que instruye el sumario, el cual depurará los hechos y sentenciará con arreglo a la ley.

El Sr. Cánovas del Castillo no sabe si la ofensa inferida a la persona del embajador de un país amigo ha sido de hecho ó de intención; pero la lamenta como si se hubiera hecho a su propia persona.

Dice que nunca se ha cometido en España hechos análogos, pues nunca se ha ofendido a ningún embajador ni a ninguna nación amiga ni enemiga, aunque ha habido atentados contra los reyes, contra los ministros y contra las autoridades.

No quiere promover debates sobre la responsabilidad que, a su juicio, tiene el Gobierno, para que aparezca unánime la opinión de la Cámara, como lo estará al censurar el atentado y pedir el castigo para satisfacción del imperio marroquí, y pide que diga el Gobierno acerca de si ha telegrafado al emperador de Marruecos y a su Gobierno participándole que la nación española condena el hecho, sintiendo que se haya cometido el atentado, por el cual se darán amplias satisfacciones.

Propone que la Mesa haga una pregunta a la Cámara, para que esta acuerde su sentimiento y protesta por el atentado.

El señor ministro de la Guerra dice que el Gobierno, anticipándose a los deseos del señor Cánovas, ha dado toda clase de satisfacciones al embajador, para lo cual han conferenciado con este los señores presidente y ministro de Estado antes de la recepción.

Después—añade el orador—la misma Reina ha hecho presente al embajador marroquí el disgusto y sentimiento que le ha producido el triste suceso.

En nombre del Gobierno dice que si se hace la pregunta propuesta por el Sr. Cánovas, lo verá con gusto.

Los Sres. Moret y Cervajal pronuncian breves frases, asociándose a lo dicho por el señor Cánovas.

El señor presidente hace presente la indignación que ha producido el suceso, y se acuerda por unanimidad que conste la protesta y sentimiento de la Cámara.

### Visitas y obsequio

Un ayudante del ministro de la Guerra visitó después del regreso de la embajada al embajador, en el hotel de Rusia, para llevarle la cruz del Mérito Militar que se le ha concedido.

También le visitó el duque de Tamames, y



Circula el rumor de que el Gobierno no piensa proponer que se conceda a Marruecos una ampliación del plazo convenido para la delimitación de la zona neutral de Melilla.

Añádese que respecto de la indemnización no se concederá a Marruecos ampliación alguna, y que se pagará en los plazos estipulados.

La Junta Directiva del partido zorrillista se reunió ayer para tratar de la proposición del señor Sol y Ortega, respecto a desautorizar al «Pais» por su campaña contra la ley de las murallas.

Cuando estaba celebrándose esta reunión llegó una carta del director de «El País», diciendo, que puesto que la Junta Directiva no había rechazado la proposición presentada, él voluntariamente dejaba de ser órgano del partido.

El señor Muro fué a la Redacción de «El País», a conferenciar con el director, pero se dice que no se llegó a acuerdo.

Telegrafían de Amberes que ha sido condenada a muerte la envenenadora que mató a tres personas de su familia.

Coméntase en todos los círculos la noticia de haber sido totalmente copada por los japoneses en Weihaiwei la escuadra china.

Hoy han sido llevadas a la sanción de la Reina las leyes recientemente votadas por las Cortes, relativas al «modus vivendi», con los Estados Unidos y a la cesión de los terrenos procedentes de las derruidas murallas de Barcelona.

Hoy se discutirá en el Congreso el dictamen de la Comisión relativo a los trigos.

Se cree que el señor Lagunilla retirará su voto particular después de apoyarlo, pues teme que la mayoría de los diputados trigueros no lo votarían.

Imp. de EL CORREO DE GERONA.

Del inventario, balance y liquidación de productos al final insertos, aparece con deducción de todos gastos, un beneficio líquido que permite repartir 10 pesetas, equivalente al 10 por 100 anual del capital desembolsado.

A todos los que no se hayan provisto aun de cédula recordamos que el plazo voluntario termina el día 20 del corriente.

También les recomendamos que al ir a sacar la cédula exijan se les exhiba el padrón para saber en qué clase están clasificados, pues pudieran darse el caso de que estuvieran clasificados en novena clase y se le exigiera, por ejemplo, de octava.

Ayer anoche estuvo el tiempo nublado en agua. Antes de la doce empezó a llover de tal manera que no paró hasta las ocho y media de la mañana, empezando a brillar el sol a las once y volviendo por la tarde a cubrirse el firmamento.

A nuestro distinguido amigo el ilustrado secretario del Ayuntamiento de esta ciudad, don Narciso Font, le han sido concedidos de R. O. honores de Jefe de Administración Civil.

Sea enhorabuena.

El propietario de la plaza de toros de Figueras nuestro buen amigo don Pablo Geart nos participa en atenta carta, a fin de que lo hagamos público, que ha dejado de ser empresario de aquella plaza desde que se verificaron las dos corridas de inauguración.

Queda complacido nuestro amigo.

J. Llinás y Compañía. Banqueros. Compran cupones de todas clases; compran y venden valores al contado; reciben órdenes de Bolsa; abren cuentas corrientes con interés; admiten y ceden letras sobre todas las plazas de España y del Extranjero.

COMPANIA de Cerillas y fósforos. Don Joaquín Vila, subdelegado de la Compañía en el partido Judicial de Gerona, previene a todos los vendedores de cerillas, que desde ahora correrá a su exclusivo cargo el depósito para el surtido de las expendedorías de dicho partido, cuyo almacén ha instalado en la Plaza de la Constitución núm. 8, bajos y estará diariamente abierto al público.

la última morada el cadáver de la simpática y bella señorita Paquita Lell y Vidal hija del oficial de la Diputación del mismo apellido y hermana política de nuestro particular amigo don Leandro Comas.

El sepelio vióse muy concurrido, prueba evidente de lo sentidísima que ha sido la pérdida de la de la malograda joven, muerta en la flor de su edad.

Del ataud destacábanse dos preciosas coronas en las que se leía, en una de ellas: A mi inolvidable Paquita, Narciso Ronra, joven con quien tenía en breve que contraer enlace la difunta y en la otra: A la hija de nuestro digno director. El Orfeón La Regional.

Varias jóvenes amigas de Paquita formaban fila llevando cirios y otras sostenían las gasas que pendían del ataud.

Los individuos que forman el Orfeón La Regional asistieron en masa llevando como distintivo lazos de crespón negro.

Si en el profundo desconsuelo en que se halla sumida la familia del señor Lell puede servir de algún alivio nuestro sincero pésame, recibámoslo, pues con toda nuestra alegría se lo enviamos.

El día inoportable que durante toda la última semana se ha dejado sentir fué causa de que concurrieran al mercado de Figueras contados forasteros y fueran escasísimas las mercaderías, aún las que de costumbre abundan en todos los días del mercado.

Esta mañana se ha visto en la Audiencia la querrela de injurias seguida contra Joaquín Colls Ribas, la que ha sido defendida por el letrado señor Bajandas bajo la representación del procurador señor Corominas.

La velada literario-musical celebrada el sábado último, en el Círculo católico de obreros de esta ciudad, vióse en extremo concurrida siendo muy aplaudidos los discursos pronunciados por don Antonio Vidal sobre la necesidad de los círculos de obreros católicos y por don Manuel Vilas acerca de la dignidad del trabajo.

También fué aplaudida «La Brema» que cantó muy ajustadamente el coro de aquella sociedad.

El Banco de Barcelona ha publicado ya la memoria leída en la junta general de accionistas celebrada el sábado último.

donos a conocer un variado repertorio, el cual fué en su mayoría objeto de grandes aplausos, teniendo que repetirse muchos de los bailables.

A la entrada, las señoritas fueron obsequiadas con elegantes programas anunciadores de la mercería de D. Federico Maresca.

El baile terminó a las tres de la madrugada, saliendo la concurrencia muy satisfecha.

Auguramos a la sociedad «Las Odaliscas» pingües resultados y justa fama, pues es de esperar que los bailes sucesivos resultarán aún, si cabe, más lucidos.

Merece toda clase de elogios la Junta de dicha sociedad por su acierto en saber disponer toda clase de detalles y muy en particular sus celosos presidente y secretario respectivamente, señores Oms y Detrell.

Ayer promovió un fuerte escándalo un beodo, nada menos que frente a la misma Casa Consistorial.

Unoramos por donde andarán los guardias municipales.

Hasta el día 6 estará abierto el pago de las clases pasivas.

Se encuentra enfermo de gravedad el secretario de la sucursal del Banco de España en esta plaza, don Ricardo Amador, al que deseamos se restablezca en breve.

Han llegado a Cadaqués todos los tripulantes de la goleta «Santo Tomás», de aquella matrícula, que se fué a pique hace pocos días a la entrada del puerto de Cette.

Ayer se decía que nuestro virtuoso Prejado hallábase enfermo de algún cuidado.

Procuramos enterarnos y afortunadamente no se comprobó la noticia.

Muy concurrido se vió el Círculo de San Narciso el domingo por la tarde con motivo de representarse en aquella sociedad la zarzuela «San-Genís».

Ayer a las dos de su tarde fué conducido a

SECCION DE ANUNCIOS MEDICAMENTOS ACREDITADOS recomendados por la ciencia médica

JARABE DE HIPOFÓSITO «GIMBERNAT» el mejor de los tónicos reconstituyentes conocidos, abre el apetito, cura la anemia, clorosis (dolores pálidos) enfermedades medulares, histerismo, insomnio, de efectos sorprendentes en las convalecencias, frasco 40 reales. VINO RESTAURADOR «GIMBERNAT» Repetidos ensayos hechos por distinguidos facultativos han demostrado que es el Restaurador por excelencia para combatir el escrofulismo, tumores fríos, raquitismo, caries de los huesos, linfatismo, tisis, debilidades nutritivas o adquiridas, vejez prematura y todas las enfermedades cuyo origen sea debilidad o falta de nutrición, de gusto agradable, de modo que en vez de regimén al enfermo, lo toma con placer, frasco 12 reales. VINO DE NUEZ D. KOLA «GIMBERNAT» Considerado como poderoso alimento de ahorro, regulador del corazón, estimulante de las funciones digestivas y despertador de todo organismo empobrecido, precio 8 reales. VENTA AL POR MAYOR en FARMACIA DEL AUTOR Condé del Asalto, 14.-Barcelona De tall en todas las Farmacias.

ELIXIR DE PEPSINA TEIXIDÓ Unidos los principales elementos constitutivos del jugo gástrico a substancias carminativas y estimulantes del movimiento del estómago, nuestro Elixir de Pepsina subsana sus defectos funcionales. Su indicación se cumple en las múltiples enfermedades de dicha viscera que se acompañan de digestiones laboriosas, y especialmente en el estado de atonía gástrica, que acompaña siempre a la clorosis, anemia y diatesis linfática o escrofulosa; enfermedades y aptitudes tan frecuentes en las mujeres (especialmente en la época de la pubertad), y de los niños. APLICACIONES: Ingestión excesiva de alimentos, digestiones difíciles (dispepsias, pútridas flatulentas, acotidias de los anémicos (devuelve el color a las mejillas pálidas) y neuróticas inapetencia y debilidad de estómago. DOSIS: Una copita después de las comidas. Niños, la mitad de esta dosis. 3 pesetas frasco. DEPOSITO GENERAL: Farmacia Teixidó, Manso, 62.-Barcelona

PIANOS BERNARDINI CHASSAIGNE El que tome en arriendo un piano por 5 duros mensuales, a los tres años queda de su propiedad SALAS BELL LLOCH I. Gercna.

APRENDIZ SE NECESITA UNO EN ESTA IMPRENTA

MORRHUOL CAPSULAS EUPÉPTICAS DEL DR. PIZÁ. EL MORRHUOL contiene todos los principios activos del aceite de hígado de bacalao y obra más rápidamente que el aceite. Las experimentaciones efectuadas en los hospitales y por acreditados médicos en su oficina, han demostrado que el MORRHUOL es mucho más eficaz que el aceite de hígado de bacalao. Este medicamento es muy útil en los casos de: Anemia, Debilidad, Escrofulismo, Raquitismo, Tisis, Neuritis, etc. VENTA: Farmacia del Autor, PLAZA DEL PRÍNCIPAL, 11 y 12, BARCELONA.

ADRIER Y RAHOLA PINTORES Especialistas en la imitación de toda clase de maderas y en rótulos de cristal. 2, Calle del Pelicero, 2 ERONA. SALVIO CAMÓS PINTOR Y EMPAPELADOR 5-Calle de Ciudadanos.-5 GERONA

CONSULTA MÉDICA DEL DOCTOR KLEIN ESPECIALISTA EN LAS ENFERMEDADES DE LAS VIAS RESPIRATORIAS DE CORAZÓN Y ANEMIAS Tratamiento especial del asma, catarros crónicos y tisis por medio de las inhalaciones en la cámara neumática. Consulta de 11 a 1 Escudillers, 82, Bajos.-BARCELONA VENTA: Dr. P. de Xirra, Abcudadors 2.-Don Joan Ametller, Cort 82 Real.-Dr. Agustín Garriga, Platana 99.-Autor Dr. Klein Escudillers, Bajos.-Barcelona

BARCELONA Cómica Es el periódico ilustrado semanal mejor y más barato de España. COMPRESE VEASE LEASE 15